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たんぽぽの ちえ 
…… 春、いきものたちも活動が活発です …… 

学校長 永田 浩史（ながた ひろし） 

HP「校長室の窓」2019.5.8 より 

今朝の貯木場で気になったのがタンポポの綿毛。昨日見つけていた綿毛はすっかり飛び立

ってしまい、軸だけが残り綿毛は跡形もありませんでした。でもいくつかの綿毛はしっかりと背伸

びしてすくっと立ち上がり空を目指しています。 

 このタンポポにまつわるお話は、「たんぽぽの ちえ」という題名で小学校 2 年生の国語で勉強

したことと思います。 

「軸が倒れるのは花と軸を休ませて種に栄養を送るため。晴れた日に軸が背伸びするのは、

種を遠くへ飛ばすのに綿毛が風にあたるようにするため。……このようにたんぽぽは、いろいろ

なちえを働かせています。そうして、あちらこちらに種を散らして、新しい仲間を増やしていくので

す。」と書いてありました。（原文は、ほぼひらがな） 

 2015 年に西日本タンポポ調査というものがあり、西日本 19 府県のタンポポについて一般の人

が参加し、身の回りの環境について調べました。その時のタンポポの種類や数についてのデー

タが集まり報告書が公開されています。この調査よりも数年前に明石公園でもタンポポ調査があ

りました。三田にある「人と自然の博物館」の調査員、鈴木先生の呼びかけで子どもたちとともに

明石公園に自生しているタンポポについて観察をしました。その時、薬研堀の東側の法面には

在来種のシロバナタンポポがあることがわかりました。また、在来種に比べ外来種が多いというこ

とも知ることができました。 

 今日の写真は外来種のセイヨウタンポポでしょう。在来種はカンサイタンポポと言います。同じ

ような葉で黄色い花の咲くブタナやノゲシもあり、なかなか見分けがつきにくいようです。 

 自然界の植物たちも色々なところで工夫しながら生きています。そして、今、タンポポ調査西日

本 2020 が始まっています。興味関心のある人は参加してみましょう。新しい発見があるかも。 

確かな学びを育むために！ 
基礎・基本の定着と家庭学習の定着を 

オープンスクール・参観・懇談会・PTA・クラブ育成会総会 

 明日、５月１１日（土）は午前中からオープン 

スクール、４校時（12：40～）は参観、その後に 

学級懇談、進路説明会を行います。合わせて 

終了後には PTA 総会、クラブ育成会総会もあ 

りますので、多数ご参加ください。 

 ■明日は給食がありませんので、お弁当が 

必要です。よろしくお願いします。 
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とき・あかし２８ 校長室の窓 

４月に入り、本校 HP に「校長室の窓」というコーナーを作りました。 

４月２２日（月）八重桜が満開、５月７日（火）チョウの飛ぶ道 など。 

 時々更新していますので、興味があればご覧ください。 

 

…… 表彰 …… 

市制 100 周年花壇コンクール 

祝 特賞 受賞 

 オレンジ色のキンセンカ、白色のノースボール、赤、

青、黄色のビオラが咲いていて、とってもきれいな花壇に

なりました。 

 新しい学年がスタートして、１か月があっという

間に過ぎていったように感じます。３年生は修学

旅行、２年生はトライやる・ウィークの取組が進ん

でいます。１年生はようやく中学校生活に慣れて

きたころです。 

 授業を見学するために廊下を歩いていると足音

が気になるくらいシーンとした緊張感のある教

室。今、生徒たちは中間考査を前に１時間１時間

の授業をこれまでと変わらず真剣に受けていま

す。生徒の大きな声と発表、先生の小気味よいリ

ードなど、毎時間、充実した授業を展開していま

す。 

 生徒の「個」を大切にし、学習状況の把握から

「個」に応じた指導体制を確立し、基礎・基本の

定着と向上を目指します。ご家庭では「家庭学

習」の定着にご協力ください。 

 

 

学級旗完成 
クラスのシンボル 

 家庭訪問期間の放課後を使って各

学級の学級旗を作りました。 

 クラスによって先生の似顔絵、名前

などアイデアを盛り込んだデザインで

完成しました。 

 支え合う仲間のシンボルとして学校

行事、生徒会行事や学級・学年での

諸活動に活用します。この学級旗の

もと、生き生きとした明るいクラスをみ

んなでつくっていこう。 

 

 


